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Российской Федерации 

101  ГОД НАЗАД Красная Армия 
освободила Омск от колчаковцев. 

Ежегодно 14 ноября комсомольцы и мо-
лодые коммунисты Омского отделения 
КПРФ возлагают цветы и венки к па-
мятнику Борцам революции и несут тор-
жественную вахту возле Вечного огня в 
мемориальном сквере, где установлены 
памятники большевикам Масленнико-
ву, Нейбуту, Вавилову, Рабиновичу, Ни-
кифорову, Чунчину, 13 венграм-интер-
националистам и 120 борцам за Совет-
скую власть, казнённым колчаковцами 
и похороненным в братской могиле. 

— Коронавирусные ограничения не 
позволяют провести более массовое ме-
роприятие, — сказал руководитель Ом-
ского отделения ЛКСМ РФ Иван Кис-
лицин, — но сегодня мы подтверждаем: 
наши ребята верны традиции. Соблю-
дая меры безопасности, несколько ком-
сомольцев и коммунистов пришли в 
сквер. Мы возложили цветы и венки, 
постарались привлечь внимание к зна-
менательной дате в истории Омской 
области и всей страны. 

Пресс-служба  
Омского обкома КПРФ.

Почтили память борцов 
с колчаковщиной

Острый сигнал

КОММУНИСТЫ просят 
создать государственный 

резерв медикаментов и снять 
барьер в поставке лекарств в 
стране. 

Полный текст обращения 
опубликовал в соцсетях депутат 
от КПРФ, глава комиссии по 
наказам избирателей Александр 
Бурмистров. 

«В приёмные дни депутатов 
обращаются граждане, возму-
щённые нехваткой антибиоти-
ков, назначенных врачами. При 
этом для ковидных больных 
промедление в несколько дней 
может оказаться смертельным! 
Нарастает и опасность спекуля-

ции медикаментами, использо-
вание паники, связанной с пан-
демией, для получения сверх-
прибыли в ущерб здоровью и 
сохранению жизни тысяч лю-
дей», — сказано в обращении 
коммунистов. 

Депутаты выступили с че-
тырьмя предложениями, кото-
рые позволят урегулировать рез-
кий дефицит лекарств в ново-
сибирских аптеках и облегчить 
ситуацию с коронавирусом в го-
родских поликлиниках. 

Во-первых, коммунисты по-
требовали координировать 
деятельность между областны-
ми минздравами для того, что-

бы равномерно снабжать ле-
карствами регионы. Также си-
лами менее загруженных пуль-
монологов и инфекционистов 
создать систему для проведе-
ния медицинских онлайн-кон-
сультаций. 

«В рамках работы региональ-
ных координационных штабов 
<…> с целью предотвращения 
ажиотажного спроса и приобре-
тения гражданами лекарствен-
ных препаратов впрок органи-
зовать координацию учрежде-
ний здравоохранения и аптеч-
ных сетей для совместного 
определения перечня лекарств, 
рекомендуемых врачами, с учё-
том фактического их наличия в 
аптеках», — сказано во втором 
пункте обращения. 

Следующие требования ком-
мунистов — создать госрезерв 
медикаментов и снять барьеры 
в поставке в аптеки страны ле-
карств от коронавируса. Их ост-
рый дефицит связан с новой си-
стемой маркировки препаратов, 
который превратился в пробле-
му федерального уровня.

В аптеках  
нет лекарств

Депутаты горсовета Новосибирска 
подготовили коллективное обращение 
на имя председателя комитета Госду-
мы по охране здоровья Дмитрия Мо-
розова. Они попросили вернуть норму, 
по которой нельзя отказать больному 
в лечении через ОМС. 

 

РАНЕЕ Госдума в первом чтении приняла 
правительственный законопроект, исклю-

чающий страховщиков из финансирования бес-
платного лечения в федеральных медучрежде-
ниях. Получается, лечебное учреждение может 
не принять пациента на лечение и никаких 
санкций за этим не последует.  

Законопроект вызвал большую обеспокоен-
ность у Общественного совета по защите прав па-
циентов России и у простых граждан. 

— Обращение в канцелярии горсовета мог 
подписать любой депутат. Человек 10 точно 
подписали, кто успел. Такая спешка связана с 
тем, что второе чтение законопроекта должно 
состояться в ближайшее время, а сессия горсо-
вета запланирована только на 4 декабря. Мы бы 
могли просто не успеть выразить своё мнение, 
— объяснил депутат от КПРФ Антон Бурмист-
ров, поставивший свою подпись. 

В обращении депутаты попросили вернуть поло-
жение о запрете в отказе медицинской помощи че-
рез ОМС. Отметим, что фракция КПРФ в Госдуме 
также занимается этим вопросом. Коммунисты го-
товят поправку ко второму чтению законопроекта, 
которая всё-таки обяжет врачей оказывать меди-
цинскую помощь всем россиянам с ОМС. 

Пресс-служба  
Новосибирского обкома КПРФ.

Медпомощь по закону

Сохранить нельзя  
разграбить 

НА ЗАСЕДАНИИ комитета по градострои-
тельству, землепользованию и архитектуре 

депутаты приступили к рассмотрению бюджета 
города Томска на 2021 год и плановый период 
2022—2023 годов. Финансирование муници-
пальной программы «Сохранение исторического 
наследия» в 2021 году может сократиться почти 
в 6 раз — с 15,2 до 2,6 млн рублей. 

Председатель комитета депутат-коммунист 
Андрей Петров в своём Телеграм-канале отме-
тил, что такой объём финансирования фактиче-
ски остановит программу минимум на год. 

— Самое плохое, что эта «заморозка» может 
свести на нет то, что было сделано за предыду-
щие годы. «Аренда за рубль» дала положитель-
ный эффект, но со временем она исчерпает 
себя, произойдёт перенасыщение спроса. Оче-
видно, что город не сможет самостоятельно, без 
финансирования из бюджета области, занимать-
ся сохранением исторической застройки. 

По мнению депутата, единственным выходом 
из ситуации является софинансирование про-
граммы из бюджета региона. Но для его получе-
ния следует утвердить границы исторического 
поселения. 

— В прошлом созыве наш комитет иницииро-
вал процесс определения границ исторического 
поселения, необходимо его завершить как можно 
скорее. В противном случае о сохранении том-
ского архитектурного наследия можно забыть. 

Также члены комитета поддержали решение 
внести в проект бюджета средства на завершение 
ремонта дома по пр. Ленина, 56. 

— С 2018 года по программе у нас идёт капре-
монт здания по пр. Ленина, 56, — это жилой дом 
постройки 1900 года. Всего на реставрацию уже 
израсходовано 28 млн рублей, из них в 2020 году 

— 11,5 млн. На полное восстановление дома не-
обходимо ещё около 17 млн рублей. Если сейчас 
эти средства не предусмотреть, здание придётся 
законсервировать, что может негативно сказать-
ся на его состоянии. Жители, которых пересе-
лили на время ремонта, не смогут вернуться в 
свои квартиры. На наш взгляд, надо приложить 
все усилия, чтобы найти финансирование на за-
вершение работ по объекту, — прокомментиро-
вал решение А. Петров. 

Пресс-служба  
Томского обкома КПРФ. 

 
Доходы падают —  

расходы растут 

ФИНАНСОВЫЕ ТРУДНОСТИ, возникшие 
в период пандемии коронавируса, обсуди-

ли главы городов Сибири и Дальнего Востока. 
Первый вице-президент Ассоциации сибирских 
и дальневосточных городов, мэр Новосибирска 
Анатолий Локоть выступил на конференции с 
предложением сообща бороться с проблемами. 

— За 9 месяцев текущего года в бюджет Ново-
сибирска поступило 33 млрд 351 млн рублей. По 
сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года собственные доходы города снизились на 
682 млн рублей. По предварительному прогнозу 
по итогам года, объём выпадающих доходов 
бюджета Новосибирска составит не менее  
1 млрд рублей с учётом уже предоставленных 
субсидий: мы получили из областного бюджета в 
качестве компенсации 830 млн рублей межбюд-
жетных трансфертов. Они предназначены для 
замещения собственных расходов на заработную 
плату работникам бюджетной сферы, выплату 
налогов и приобретение горюче-смазочных ма-
териалов, — подчеркнул Анатолий Локоть. 

Наиболее значительный спад наблюдается в 
сфере услуг и в строительстве. В розничной тор-

говле после некоторого оживления в мае — ав-
густе снова зафиксировано снижение (-4,4%) и 
более значительное (-5,5%) — в реализации не-
продовольственных товаров. При этом в целом 
за 9 месяцев оборот розничной торговли вырос 
на 7%. Отмечается также рост безработицы. 
Численность безработных граждан увеличилась 
в 10 раз по сравнению с началом года и достигла 
43 тысяч человек. 

Текущая ситуация с сокращением собствен-
ных доходов городов усугубляется также из-за 
изменений в законодательстве. С 2021 года от-
меняется единый налог на вменённый доход. 

— Мы сталкиваемся с сокращением поступ-
лений в бюджет уже по независящим от панде-
мии причинам, — продолжал мэр. — В 2021 году 
выпадает существенная часть доходов из-за от-
мены ЕНВД. Для Новосибирска это 1 млрд 300 
млн рублей. Решением областного правитель-
ства нам предоставляется компенсация в размере 
3% от упрощённой системы налогообложения 
(около 300 млн рублей) — это четвёртая часть от 
того, что у нас выпадает. По нашим оценкам, 
необходимо 12—15% компенсации, чтобы при-
крыть эту дыру. Нам прикрыть её нечем. Мы 
предлагали на государственном уровне отложить 
это решение на год-два, но эти аргументы не 
были услышаны: с 1 января город этих поступ-
лений не получит. Мэрия с большой тревогой 
смотрит в будущее, поскольку уже сейчас испы-
тывает трудности с балансированием бюджета 
на следующий год. Будем добиваться пересмотра 
подходов к компенсации потерь от ЕНВД, — за-
явил мэр Новосибирска. 

Участники совещания поддержали предло-
жение Анатолия Евгеньевича сформировать об-
ращение в адрес правительства РФ о дополни-
тельных мерах поддержки бюджетов муници-
пальных образований. 

Пресс-служба  
Новосибирского горкома КПРФ.

Фракция КПРФ в Новосибирском горсовете подго-
товила обращение к полпреду президента России по 
Сибирскому федеральному округу Сергею Меняйло в 
связи с серьёзным дефицитом антибиотиков в аптеках. 

14 ноября барна-
ульские коммунисты и 
комсомольцы приня-
ли участие в суббот-
нике по подготовке 
лыжной трассы в пар-
ке имени В.И. Ленина. 

ПРИ ПОДДЕРЖКЕ ми-
нистерства спорта Ал-
тайского края в Барнау-

ле реализуется проект «Народ-
ная лыжня», который преду-
сматривает создание несколь-
ких лыжных трасс в парках на 
территории города. Ими смо-
гут воспользоваться те, кому 
зимой сложно добираться до 
лыжной базы «Динамо» — 
главной зимней трассы бар-

наульских лыжников. Плани-
руется, что лыжные трассы 
появятся в парках «Изумруд-
ный», «Юбилейный» и в пар-
ке имени В.И. Ленина. 

Коммунисты Барнаульско-
го отделения КПРФ совмест-
но с комсомольцами решили 
поддержать хорошее начина-
ние. Коммунист Юрий Кра-
сильников, активист движе-
ния «За зелёный Барнаул!» и 

один из инициаторов суббот-
ника, прокомментировал 
прошедшее мероприятие: 

— Парк спорта Алексея 
Смертина предоставил тех-
нику для расчистки места для 
будущей трассы. Наша задача 
заключалась в том, чтобы со-

брать валежник и мелкий му-
сор, оставшийся после рабо-
ты тракторов. Вместе с ком-
мунистами в субботнике при-
нимали участие обществен-
ники, представители Парка 
спорта и краевого Молодёж-
ного парламента, жители 
близлежащих домов — всего 
около 50 человек. Причём бо-
лее половины участников — 
это те неравнодушные граж-
дане, кто поставил подписи 
под открытым письмом к ре-
гиональному правительству 
«За возрождение парка имени 
В.И. Ленина». Теперь для 
прокладки лыжни всё готово 
— не хватает только снега. 
Весьма символично, что в год 
150-й годовщины со дня рож-
дения основателя Советского 
государства первая «Народ-
ная лыжня» появится именно 
в парке имени В.И. Ленина и 
будет носить его имя! 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома 

КПРФ.

ББююдджжееттнныыее  ссттррааддаанниияя Инициатива

В Барнауле появится 
«Лыжня Ильича»

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ОНЛАЙН-МИТИНГ про-
шёл рядом с домом по  
ул. Есенина, 39. Напро-

тив этого здания ООО «Мега-
Строй» планирует застроить 
примерно 400 квадратных мет-
ров на участке площадью 3,1 
тысячи квадратов. Многие го-
рожане обратили внимание на 
странную застройку, ведь место 
золотое: до станции метро 850 
метров.  

«Впоследствии мы узнали, 
что один из учредителей ООО 
«МегаСтрой» — сын руководи-
теля Дзержинского отделения 
партии «Единая Россия» Сергея 
Капишникова. Сергей Анатоль-
евич не смог одержать победу в 
выборной кампании-2020. Од-
нако это не помешало его сыну 
(Антону Капишникову) «при-
частиться» к той категории за-
стройщиков, которые пытаются 
нажиться на территории нашего 

города, не внимая обществен-
ному мнению», — сообщают 
комсомольцы в соцсетях. 

Активисты предполагают, 
что застройщик пытается вы-
купить землю по кадастровой 
цене вместо рыночной. Жители 
вместе с активистами выступи-
ли против «хитрой приватиза-
ции». Они провели онлайн-ми-
тинг в приложении 2ГИС.  

«Защитим улицу Есенина!», 
«Нет — «МегаСтрою!», «За-
стройщик! Иди снег чисти!» — 
с такими и другими лозунгами 
«вышли» на акцию комсомоль-
цы. Пометки удалялись, поль-
зователи блокировались, но на 
смену одним приходили другие. 
Ведь горожанам вместо очеред-
ной застройки хочется видеть 
зелёный сквер. 

Пресс-служба  
Новосибирского обкома 

КПРФ.

Хитрят 
застройщики-

олигархи 
 

Новосибирское отделение ЛКСМ РФ провело 
онлайн-митинг, чтобы поддержать жителей Дзер-
жинского района в борьбе с застройщиком ООО 
«МегаСтрой». По словам активистов, компания пла-
нирует приватизировать землю обманным путём.

Активистки Кабардино-Балкар-
ского республиканского отделения 
ООД «ВЖС — «Надежда России» про-
вели серию одиночных пикетов в 
поддержку губернатора Хакасии 
коммуниста Валентина Коновалова. 

 

ОРГАНИЗАЦИЯ по регионам России оди-
ночных пикетов в поддержку Коновалова — 

решение руководства Общероссийского обще-

ственного движения «ВЖС — «Надежда Рос-
сии», поддерживающего всех коммунистов, по-
бедивших на прошедших осенью 2020 года вы-
борах и занявших ключевые позиции в регионах 
страны. Валентин Коновалов — один из ком-
мунистов, уверенно одержавших победу в ре-
зультате поддержки жителей и жёсткого конт-
роля за проведением избирательной кампании 
со стороны КПРФ.  

Алёна ЧЕРНОВА.

Поддерживаем  
Валентина Коновалова

За кулисами скандала

С РЕДИ ТЕХ, чья персона 
упоминалась в обращении 
в СК, ФСБ, МВД и проку-

ратуру, есть и некий Алексей 
Пучнин. Этот чиновник из ад-
министрации президента перио-
дически наведывается в Хакасию, 
живёт в гостинице «Азия», плот-
но общался с Валерием Денщи-
ковым — бывшим руководителем 
администрации главы Виктора 
Зимина. Над тем замаячила уго-
ловка за фантомный Музей спор-
та, но ему всё равно неймётся.  

Кстати, любопытная подроб-
ность: уголовное дело по фактам 
трат на фантомный музей было 
возбуждено после прокурорской 
проверки. 

«Установлено, что в 2017—
2018 гг. государственным авто-
номным учреждением Респуб-
лики Хакасия «Центр спортив-
ной подготовки сборных команд 
Республики Хакасия» в отсут-
ствие правовых оснований и без 
проведения торгов заключены 
договоры аренды нежилого по-
мещения в Абакане площадью 
264,7 кв. м для размещения фак-
тически нефункционирующего 
музея по истории развития фи-
зической культуры и спорта. Это 
повлекло неправомерное расхо-
дование средств республикан-
ского бюджета на сумму свыше 
2,7 млн рублей», — сообщала 
Генпрокуратура РФ. 

Прошло более полутора меся-
цев, однако до сих пор в деле не 
появились конкретные подозре-
ваемые. Видимо, общение с со-
трудниками администрации пре-
зидента Денщикову идёт на пользу.  

Замечен в общении Пучнин и 
с главой ОНФ в Хакасии Евге-
нием Мамаевым (где бы рабо-
тать, лишь бы не работать), а 
также с Александром Мяхаром 
(ни кресла главы республики, ни 
даже мало что значащую долж-
ность бизнес-омбудсмена полу-
чить не удалось, а амбиции оста-
лись) и с членами «Единой Рос-
сии» (а вы удивлены?) 

Пучнин живёт в регионе по 
месяцу, пытаясь настроить народ 
против действующего прави-
тельства. Уезжая, даёт команде 
под предводительством Денщи-
кова ценные указания.  

Как работает мистер Пучнин, 
хорошо описала в 2016 году «Но-
вая газета» в материале «Самый 

скандальный председатель Го-
родской избирательной комис-
сии Петербурга за всю её исто-
рию бывший тамбовский чинов-
ник Алексей Пучнин ушёл в от-
ставку». 

Он сложил полномочия всего 
за четыре месяца до парламент-
ских выборов неожиданно даже 
для себя самого. За неделю до 
события тогда ещё глава гориз-
биркома упрямо огрызался: «Не 
дождётесь!» Дождались. Причин 
было достаточно: фальсифика-
ции на петербургских выборах в 
2014 году, финансовые наруше-
ния ГИК и лично её руководите-
ля, которые вскрылись в апреле. 
Но главное, о чём спорят сегодня 
в политических кругах: уход Пуч-
нина — это чистки во власти 
или, скорее, борьба за власть? 

Алексей Пучнин на выборах 
«собаку съел», и не одну. Первую 
— ещё в Тамбовской области. 
Именно там на президентских 
выборах в 2008 году Дмитрий 
Медведев набрал рекордное чис-
ло голосов — 73%. Удивляла не 
сама победа, а то, как её доби-
лись под руководством Пучнина 
на Тамбовщине. 

Людей на избирательные уча-
стки заманивали, раздавая бес-

платные купоны в кино, бассейн, 
ночные клубы. Дарили дисконт-
ные карты в магазины первой 
сотне проголосовавших на каж-
дом участке. Дома, где активность 
избирателей составила 100%, 
включили в план по капремонту. 
Тамбовская область тогда заняла 
первое место по активности, а 

Пучнин попал в президентский 
резерв управленческих кадров, 
созданный Медведевым. 

На думских выборах в декабре 
2011 года и президентских в марте 
2012-го Тамбов вновь продемон-
стрировал самый высокий про-
цент поддержки правящей пар-
тии и Путина. После них Пучни-
на наградили орденом «За заслуги 
перед Отечеством». А 4 июля 2012 
года тамбовского главу избирко-
ма назначили председателем 
ГИК Петербурга. «Тем самым 
власть показала, что нацелена на 
обеспечение нужных ей резуль-
татов на выборах, — прокоммен-
тировала это назначение коорди-
натор «Лиги избирательниц» 
Татьяна Дорутина. — Очевидно, 
что Пучнин в благодарность будет 
стараться не подвести». 

Пучнин старался так, что не 
заметить его стараний было 
трудно. Выборы 2014 года в Пи-
тере — губернаторские и муни-
ципальные — по нареканиям пе-
реплюнули все прежние. 

«Они побили рекорды не толь-
ко по нарушениям, но и по коли-
честву препятствий: кандидаты 
не могли сдать документы, заре-
гистрироваться, по указанным 
адресам люди не находили изби-

рательные участки», — рассказы-
вает депутат петербургского пар-
ламента Борис Вишневский. 

«Если раньше удавалось хотя 
бы вычислить процент фальси-
фикаций, то при голосовании в 
2014 году процент оказался та-
кой, что нельзя было понять, ка-
кой он, — говорит председатель 
общественной организации «На-
блюдатели Петербурга» Алек-
сандра Крыленкова. — Суды по 
оспариванию итогов тех выборов 
идут до сих пор». 

Ещё в июле 2014 года предсе-
датели петербургских отделений 
СР и «Яблока» Оксана Дмит-
риева и Андрей Палевич потре-
бовали отставки Алексея Пуч-
нина, обвинив его в том, что он 
покрывал многочисленные гру-
бые нарушения на выборах. Но 
адресаты обращения — ЦИК и 
президент — тогда промолчали. 

Как ушедший со скандалом 
глава петербургского избиркома 
оказался в администрации пре-
зидента? Очевидно, там такие 
люди нужны. Издание «Красная 
линия» в публикации за 2018 год 
утверждает, что Пучнина кидают 
на проблемные регионы, дабы не 
допустить самостоятельного вы-
бора народа и исключить вторые 
туры на губернаторских выборах:  

«В администрации президента 
появились специалисты, кото-
рые должны помочь властям из-
бежать в 2019 году вторых туров 
на выборах «правильным» под-
счётом голосов. Политический 
блок администрации президента 
(АП) в последнее время попол-
нили сразу два знатока избира-
тельного законодательства, спе-
циалисты по организации голо-
сования — Алексей Пучнин и 
Сергей Заславский. 

Алексей Пучнин — бывший 
глава тамбовского и петербург-
ского избиркомов. Его на работу 
в АП позвал начальник управле-
ния президента по внутренней 
политике Андрей Ярин. Пучнин 
будет руководить спецпроектами 
по проблемным регионам. 

Бывшие коллеги характери-
зуют его как опытного электо-
рального специалиста, который 
знает в избирательном процессе 
«тонкие места» и умело этим 
пользуется». 

Как сообщает «Фонтанка», осе-
нью бывшего главу петербургско-
го избиркома Алексея Пучнина 
видели среди политтехнологов, 
занятых на выборах во Влади-
мирской области, где проиграла 
Светлана Орлова. Специалисты 
администрации президента, по 
словам журналистов, использо-
вали регион для апробации раз-
ных электоральных практик. 

По информации издания, ра-
ботать с администрацией прези-
дента на постоянной основе 
Пучнин начал ещё в ноябре. Сам 
он эту информацию отказался 
комментировать. «Я занимаюсь 
частной юриспруденцией, кон-
сультированием и наукой и по-
лучаю от этого удовольствие», — 
сообщил он. 

Даже глава петербургских «еди-
нороссов», спикер Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга 
Вячеслав Макаров назвал Пуч-
нина «бесчестным человеком». 

«Я уже говорил и повторю. Я 
хвостом мёртвого шакала не иг-
раю. Я мёртвого шакала не пи-
наю и считаю его бесчестным 
чиновником и бесчестным че-
ловеком. Он ушёл и пусть ухо-
дит. Пусть попробуют опроверг-
нуть мои слова», — заявлял в 
2016 году Макаров журналистам. 

«Мёртвый шакал», как оказа-
лось, не такой уж мёртвый. Хо-
рошо известные Пучнину тех-
нологии он пытается апробиро-
вать и в Хакасии. Но регион, 
чьим символом является свобо-
долюбивый снежный барс, на-
столько непредсказуем, что даже 
московским шакалам может ока-
заться не по зубам.  

ИА «ХАКАСИЯ».

Который день общественность Хакасии будоражит громкое заявление 
депутатов, в котором они открыто обвинили группу из политиков, членов 
Общероссийского народного фронта, блогеров, журналистов и московских 
политтехнологов в расшатывании политической ситуации в Хакасии. 

«Мёртвый шакал»  
портит воздух в Хакасии


